



SOLIDARIDAD OBRERA

Periódico Sindicalista
 Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

REDACCION Y ADMINISTRACION
 Calle Fontane, 24, 2.
 BARCELONA

SUSCRIPCIÓN
 Barcelona, un trimestre: 1'50 pts.
 Resto de España, id.: 4'00
 Un semestre: 3 francos.

Mémoire suelto: 5 cts.
 Paquete 30 ejemplares: 1 pt.

No se devuelven los originales.

Año VII | BARCELONA 18 DE DICIEMBRE DE 1913 | 3.ª EPOCA. — NUM. 31

SOLIDARIDAD OBRERA

DIARIO SINDICALISTA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Este diario aparecerá el día 1.º de enero de 1914, o pocos días después. SI QUIEREN los trabajadores sindicalizados que integran esta Confederación, enviando el jornal de un día, y SI APOYAN ESTE QUERER con igual esmero los trabajadores sindicalistas españoles.

Un día de jornal, por reducida que sea, por superiores que sean las obligaciones que con él ha de atender, le expone todo sindicalista a cada momento, si ha de cumplir los deberes de la solidaridad.

Un patrón insolente, un capataz brutal, que despidan injustamente a un compañero, y que obliguen a la huelga de dignidad, ocurre todos los días; los casos de huelga por lucha o por solidaridad tampoco escasean, y en esos casos, no sólo se pierde el jornal de un día, sino los que vienen detrás, incluso el peligro de quedar parado.

Por vanidad, por rutina convertida en compromiso de honor, se tienen pagar cantidades que superan el importe del jornal, con mengua de la moral personal y con perjuicio de las necesidades de la familia.

Pues un día de jornal por el gran placer de crear un medio emancipador de primera fuerza, y por dar la satisfacción inmensa de demostrar que con la resistencia, por inspiración revolucionaria, hacemos los obreros emancipadores constante obra destructiva, y sabemos también hacer obra propositiva constructiva, y hasta somos capaces de crear desde el momento presente intereses post-revolucionarios, bien vale la pena de ese pequeño sacrificio, que puede convertirse y se convertirá en vía libre y arco triunfal para la entrada del proletariado en la vida de la libertad, de las clases actuales en la de la igualdad y de la humanidad entera en la de la fraternidad.

¡Qué se necesita para ello! Nada, sencillamente querer. Despojarse de la pena de la indecencia, de la pasividad, de la desconfianza, separar de la semana cobrada el sábado las monedas correspondientes a un día de trabajo y entregarlas al encargado de su recaudación, soportando alguna privación si es necesario, y sintiéndose dispuestos a repetir la operación otro día si fuese preciso, que si lo será, porque es seguro que sobrevendrán particiones y hasta fracciones que pongan en peligro la vida del diario, pero al que salvaremos del peligro y aun le revalorizaremos con nuevas cesiones de un día de jornal.

Otra sacrificio se impone como consecuencia del anterior: el del pesimismo. Todo sindicalista ha de despojarse de la falsa idea de superioridad, que induce a muchos a considerarse como los únicos buenos y a pavorearse pensando: «Si todos fueran como yo!»

Entre sindicalistas que multipliquen el pensamiento y la acción por la solidaridad, lo que siente, piensa y quiere uno pueden sentirlo, pensarlo y quererlo muchos, aumentando hasta lo insensurable la eficacia de la asociación.

Y hasta de propaganda y ahí van mis 5 pesetas descañonadas a miles.

Y Yusuf, uniendo la acción a la palabra, apartó con sus manos los jarales que obstruían las primeras estribaciones de la tierra, y dio comienzo a la ascensión.

Aun el mozo de la gran mezquita no había con su potente voz señalado a los buenos creyentes musulmanes la hora de la tarde indicada, para elevar sus preces a Ala, cuando ya Yusuf, incansable en su proyecto, se encontraba en lo alto de la montaña.

Rebosando de gozo su rostro por el triunfo alcanzado, enarblando al viento el blanco alfiler en señal de bandera triunfante, gritó con toda la fuerza de sus pulmones:

— ¡Mojamed, toma ejemplo de lo realizado; no niegues jamás la virtualidad de la constancia y la fuerza de la voluntad! ¡Ala!, todo poderoso, ayúdame con tu fuerza invisible y quien confía en sí propio...

Y, añado el cronista de donde traduce lo anterior, que desde aquella fecha Mojamed, convencido por el ejemplo, fue el mayor propagador de la teoría de su inseparable amigo Yusuf.

¡Qué les parece este cuento a los interesados que ponen en duda que SOLIDARIDAD OBRERA pueda convertirse en periódico diario? Yo, partidario de las líneas de Yusuf, bromileo estas líneas para que mediten sobre ellas, (¿habrá necesidad para que se sumen a nosotros de escalar la montaña?)

Miquel DE GRANADA

Palabras sinceras

No podemos resistirnos a copiar las siguientes cartas que rebosan sinceridad y entusiasmo.

«Hoy, al salir del presidio capitalista, como llamó S. Rauter a la fábrica, he encontrado a un compañero alcaño y le pregunté si llevaba SOLIDARIDAD OBRERA. Me contestó que sí y uniendo la acción a la palabra me entregó un número.

Por el camino de Alcoy a Concentral he leído su contenido y al llegar al artículo titulado "Por sus propios los concretos" mi satisfacción ha sido inmensa y mi gozo infinito, pues el autor ha interpretado mi sentir, y ha leído tan dentro mi deseo de que el periódico órgano del sindicalismo se convirtiera en diario que acor seguido he recogido papel y pluma para lavarme a que continuara tan magna obra a la cual en mis modestas fuerzas me asocio, enviándole por adelantado mi peseta de suscriptor.

¡Salud y adelante con la "empeñada Huelista Marfil"!

«Compañeros de SOLIDARIDAD OBRERA: Considerando que es un deber de todo obrero que aprecie las ideas democráticas y anarquistas el abonar una peseta por concepto de un mes de suscripción del valiente batallador de nuestros ideales SOLIDARIDAD OBRERA, le mando aquí mi grano de arena para que sea pronto un hecho la idea de convertir nuestro campón en diario.

Esperando que lo publicará en la prensa, me despido de vosotros, deseándoos S. y R. S.

Rudón Como
 Maslós, 14 diciembre 1913.

Una iniciativa

Salud, compañeros: Quiero exponer a la consideración de todos algo que bien pudiera ser una manera rápida de solucionar la publicación de un diario obrero.

En Barcelona y su provincia hay

constituidos ininidad de Sindicatos y entre estos son muchísimos los que publican un periódico quincenal o mensual.

La finalidad de estas publicaciones es propagar la asociación entre los individuos del gremio editor.

Pero este medio de propaganda es muy costoso y los resultados muy inciertos y escasos. Su esfera de acción es reducida y su influencia social casi nula, pues por sus reducidas dimensiones y por los largos intervalos de su aparición no puede tratarse en ellos nada de actualidad y no es posible interesar a los lectores con su lectura, los cuales recurren a la prensa diaria burguesa para satisfacer su anhelo de noticias, cuya prensa con su embrutecedora labor reduce casi a cero los resultados de la incesante propaganda de los Sindicatos y los continuos sacrificios pecuniarios que para sostenerla se imponen los asociados.

No sería muchísimo mejor dedicar los recursos, que suman bastantes centenares de pesetas, a la publicación de un periódico diario obrero, para un efectivo desenvolvimiento de los Sindicatos, una defensa de los sindicados contra los aeropulos autoritarios y la extensión del Sindicalismo?

¡Piensen en ello los interesados, pues vale la pena, y decidan!

P. Doménech

Insistiendo

Cada día que transcurre, hace notar más la falta de un diario sindicalista.

Solo de la última semana voy a apuntar tres o cuatro asuntos, cada uno de los cuales merecería, por lo menos, dedicar los dos columnas enteras.

Es el primero lo dicho por un diario republicano, con ribetes de socialista, de que *tan sagrados son los intereses del capitalismo como los del proletariado*. Otro diario, que se titula indeciblemente, reconoce la libertad de la tierra, pero se opone a ella los sagrados intereses creados, esos intereses circunstanciales, que expresan el *quitate id para ponerne ya*. ¡Vállele base la en que desconfesa la sociedad autoritaria!

Si valiera mi opinión, diría que es conveniente la celebración de conferencias, mitines, reuniones de todas clases para vencer la necesidad de hacer diario nuestro semanario SOLIDARIDAD OBRERA, para contrarrestar lo dicho por un edil republicano municipal. En pleno Consistorio municipal dije que era caudillo, porque sus palabras así se lo castañaron, lo que hace suponer que era la hulla, como los asiáticos, si sus padres le hubieran enseñado a atorar a Buda. Dijo también que, entremecido, vió como un hombre cargado de riquezas tiraba unas pitufas a unos pobres de la Barcelona. Si ese concejal vierá los rasgos de los obreros que practican todos los días y a todas horas, se lo enseñaría a sus compañeros de corporación entre lágrimas y sollozos. Porque se conoce que los explotadores tienen que ejercer la caridad en la plaza pública, y a son de bombo y platillo para que las gentes les hagan caso tan desacreditados están.

También debería ser objeto de polémica diaria el estribillo de *la libertad del trabajo* que para perseguir y disolver sociedades obreras de resistencia usan y abusan los burgueses y las autoridades gubernativas.

Trabajadores: *¡Diosque tandem!* Podremos contar con que SOLIDARIDAD OBRERA será diario antes de expirar el año 1914?

José FAMADES

Por nuestras víctimas

Ahora que se agita la plausible idea de ver la forma de convertir SOLIDARIDAD OBRERA en diario, me parece muy oportuno el escribir unas líneas sobre el asunto, que sirvan a reforzar las opiniones expuestas ya, y así podemos entre todos llevar el convencimiento al ánimo de los trabajadores, especialmente de aquellos que tienen conciencia socialista.

En las cárceles españolas yace un gran número de queridos compañeros

que, víctimas del odio burgués y autoritario, sufren injustas condenas o están en perspectiva de ser condenados. Estos compañeros, en cuya salvación debemos poner todos nuestros entusiasmos y carinos, no son solamente víctimas del odio burgués y autoritario, sino también víctimas de nuestro abandono, de nuestro olvido. Nos creemos que con llevar a los que en el fondo de los inmundos calabozos purgan su amor a la libertad y a la redención humana unos cuantos céntimos de vez en cuando, ya hemos cumplido nuestro deber de solidaridad para con los presos; y no es eso, no; no debemos en el orden material, ayudarles más eficazmente, para que su cantinero no sea tan amargo, faltos de libertad y sufriendo todo género de privaciones como hoy ocurre; pero en el orden moral, tenemos que hacer grandes campañas; agitar a la opinión en favor de nuestros presos, llevar nuestra protesta más allá de las fronteras; elevar nuestra voz clamorosa y rebelde, para que nuestros compañeros vuelvan a sus hogares, de donde no debieron salir.

Allá en el inquisitorial Figueras tenemos a los de Callera; en Barcelona los del movimiento fabril; en Sevilla a Rafael Rueda López, por alzar la voz contra los tiranos de Riotinto; en Oviedo a Marcelino Suárez, por denunciar los crímenes de las prisiones españolas.

En todas partes hay víctimas que no podemos seguir teniendo en este lamentable abandono, martirio de esos compañeros y vergüenza de nosotros.

Para conseguir el rescatar al seno de sus abandonadas familias a esas víctimas, nada mejor que tener un órgano de publicidad diario, que lleve nuestra voz a todas partes, que sea una catapulta formidable que aseste sus golpes sin cesar al tiránico régimen social presente. De aquí la doble conveniencia: la urgéntísima necesidad de que SOLIDARIDAD OBRERA sea diario cuanto antes; si posible fuera hagán lo mismo con todos los semanarios obreros.

Menos a la obra, que con buena voluntad se consigue todo.

Los amantes de la libertad y la igualdad humana, tienen la palabra.

José ARRANZ
 París.

Notas

La iniciativa de publicar un periódico diario ha encontrado ambiente favorable.

Muchísimos compañeros trabajan con entusiasmo grande por aportar nuevos suscriptores al periódico diario.

La lista de suscriptores va en aumento cada semana.

Los compañeros de fuera responden a nuestros llamamientos pidiendo talarionarios de recibos y formando grupos Pro-periódico diario, como podrán convenirse nuestras lectoras por las comunicaciones que publicamos en el presente número.

Del grupo "Cultura y Rebelión", de Badajoz, hemos recibido un entusiasmo comunicación pidiendo un talarionario de acciones, de cuya expedición se encargará un grupo creado para trabajar por la creación del periódico obrero diario.

Damos las gracias a dichos entusiastas amigos y reconocemos que la constitución de grupos "Pro-prensa diaria" es el modo más práctico de hacer mucha y buena labor en pro de la publicación diaria de SOLIDARIDAD OBRERA.

Nuestro corresponsal administrativo José Fariola, de San Feliu de Guírdola, nos envía 5 pesetas para el periódico diario y se compromete a pagar por adelantado un mes de todo el papel que cuando se publique se le mande.

Noticias como estas nos animan y afirman en nuestra certidumbre de que la publicación de SOLIDARIDAD OBRERA será un hecho.

«Yo, partidario de las líneas de Yusuf, bromileo estas líneas para que mediten sobre ellas, (¿habrá necesidad para que se sumen a nosotros de escalar la montaña?)»

Miquel DE GRANADA

